

Vom Kunstmarkt zum KreaTiefblick - 01.12.18

Unser 19. Kunstmarkt hat nicht nur seinen Namen verändert, sondern auch die Konzeption und den Termin. Wir als Schule sehen uns als Teil der Gemeinde und haben unseren traditionellen Kunstmarkt im Advent als Erweiterung an den Weihnachtsmarkt



der Gemeinde angekoppelt. Wir boten tiefere Einblicke in die kreative Arbeit unserer Schule und somit weiterhin auch die Gelegenheit, Arbeiten der Schüler anzusehen und zu kaufen. Umrahmt wurde die Veranstaltung durch verschiedene musikalische und besinnliche Beiträge unserer Schüler: Aufgetreten sind der **Schulchor**, die **Trommel-AG**, die **Zirkus-AG** und die **Theater-AG**. Auch der Vorlesewettbewerb der 6. Klassen fand im Rahmen des KreaTiefblicks statt, als Schulsiegerin wurde **Stefanie Haufler** aus der **Klasse R6d** beglückwünscht. Im Außenbereich gab es bei Glühwein, Snacks, Kaffee und Kuchen die Möglichkeit ins Gespräch zu kommen und zu verweilen. Alle Beteiligten verbrachten einen schönen Adventssamstagnachmittag in vorweihnachtlicher Atmosphäre. Der Erlös der Veranstaltung kommt dem Förderkreis unsere Schule zugute und somit allen Schülern.



Ländertreffen am 05.12.18

„Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage“

In Stuttgart kamen an diesem Tag Vertreter verschiedener Schulen, die das Siegel „Schule ohne Rassismus—Schule mit Courage“ tragen, zusammen. Die **Schülersprecher** und die **Verbindungslehrer** unserer Schule folgten gerne der Einladung, an dieser Veranstaltung teilzunehmen. Es gab die Möglichkeit sich mit anderen Schulen auszutauschen und in Workshops neue Ideen und Anregungen zu sammeln.

NEU: Unsere Schule ist ab sofort auf **Instagram** zu finden!

Instagram— Account: **RS&WRS Friesenheim**

Wir freuen uns, Ihnen dort die aktuellsten Informationen zur Schule mitteilen zu können !

Termine bis Juni 2019

- 9.1.19 ELA
- 30.1.19 Wintersporttag
- 1.2.19 Halbjahresinformation
- 6.2.19 Tag der beruflichen Orientierung
- 15.2.19 Tag der offenen Türen
- 20.2.19 VERA Deutsch / ELA
- 22.2.19 VERA Englisch
- 26.2.19 VERA Mathe
- 27.2.19 Fastnachtsball
- 28.2.19 Pädagogischer Tag
- 13./14.3.19 Anmeldung für Klasse 5
- 18.-21.3.19 Prüfung WRS 9 Englisch Kommunikation
- 25./26.3.19 Prüfung WRS 10 Englisch Kommunikation
- 4.4.19 Frühlingskonzert
- 8.-12.4.19 STEP-Woche 2
- 30.4.19 Prüfung RS 10 Deutsch
- 3.5.19 Prüfung RS 10 Mathe
- 7.5.19 Prüfung RS 10 Englisch
- 14.5.19 Prüfung WRS 9 Deutsch
- 15.5.19 Prüfung WRS 10 Deutsch / ELA
- 21.5.19 Prüfung WRS 9 Mathe
- 22.5.19 Prüfung WRS 10 Mathe
- 28.5.19 Prüfung WRS 9 Mathe
- 29.5.19 Sozialer Tag / Prüfung WRS 10 Englisch



Wir wünschen allen Eltern und Schülern ruhige und besinnliche Feiertage und einen guten Start ins Jahr 2019!

Redaktionsteam

Schulleitungsteam,
Mirjam Ben Saad und Team



Realschule & Werkrealschule Friesenheim

Einblick

September 2018 bis Dezember 2018



Klosterlauf Schuttern am 30.09.18



Fünf Schüler- und zwei Lehrerstaffeln haben bei herrlichem Wetter beim dritten Klosterlauf die Realschule & Werkrealschule Friesenheim würdig vertreten. Für tosenden Applaus sorgten die mitfiebernden Familienmitglieder und Freunde. Vier mal 2,5 Kilometer galt es zu laufen, vorbei an den „Hotspots“ von Schuttern. Die Schülerstaffel schaffte es sogar, dass die Lehrerstaffel den Anschluss verlor und die Schüler den Lehrern davonliefen. Mit Urkunden, großzügig gefüllten Startertüten und jeder Menge positiver Eindrücke im Gepäck ließen alle den Tag an der Offohalle ausklingen.

„Jugend trainiert für Olympia“

Beim Turnier „Jugend trainiert für Olympia“ gewannen die **Fußballer der Jahrgänge 2005-2007** in Haslach gegen drei gegnerische Teams und konnten



so ins Ortenauer Kreisfinale einziehen. Sie präsentierten sich dabei in neuen Trikots, die auch wieder beim Kreisfinale Glück bringen und sie zum Sieg führen sollen. Vor der Herausforderung wird noch einmal besonders intensiv trainiert, damit die Fußballer auch dort als Sieger vom Platz gehen können.

Ebenso konnten sich die **Turnerinnen** der Realschule & Werkrealschule Friesenheim für das Bezirksfinale qualifizieren und werden auch bei dem anstehenden Wettbewerb ihr turnerisches Können unter Beweis stellen.

„Das war Amir“ - 2. Theateraufführung am 19.10.18



Um die Mühe und die vielen Proben der Schüler der **Theater-AG** nochmals zu würdigen und das wichtige Thema „Ausgrenzung, Vorurteile und Toleranz“ in das Bewusstsein zu rücken, wurde das Stück „Das war Amir“ erneut in unserer Schule aufgeführt.

Besuch des Landtages am 06.11.18



Für sechs Klassen hieß es an diesem Tag „Politik hautnah erleben“ - ein Besuch des Landtages in Stuttgart wurde für die **Klassen R9a/c, R10b/d und die W9a/b** organisiert. In Stuttgart angekommen blieb zunächst etwas Zeit, um die Stuttgarter Innenstadt zu besichtigen. Anschließend bekamen die Schüler die Möglichkeit, den Landtag kennenzulernen. Nach dem Passieren einer Schleuse, wo Rucksäcke und Handys abgegeben werden mussten, durfte jeder Schüler auf dem Sitz eines Abgeordneten im Plenarsaal Platz nehmen, um dann eine Plenarsitzung unter Anleitung durchzuspielen. Im Anschluss fand eine Fragerunde mit drei Abgeordneten statt: **Marion Gentges (CDU); Sandra Boser (Grüne); Sabine Wölfle (SPD)** beantworteten Fragen zu aktuellen Themen. Ein spannender und lehrreicher Tag ging zu Ende.

„Cybermobbing“

Auf Wunsch des Elternbeirats organisierte die Eltern-Lehrer-Arbeitsgruppe (ELA) eine Expertin zum Thema „Cybermobbing“. Am 14.11. fand somit ein

Informationsabend für interessierte Eltern statt. Mit praktischen Beispielen wurden den Eltern die Gefahren und Risiken von sozialen Plattformen aufgezeigt und der sinnvolle Umgang näher gebracht. In der darauffolgenden Woche wurden die Schüler der **Klassen 5 bis 7** über Datenschutz, Bereitstellung von persönlichen Informationen auf sozialen Plattformen und den Umgang mit derartigen Medien informiert und dafür sensibilisiert. Anknüpfend an diese Veranstaltungen wurden im Unterricht vertiefend einzelne Themen bearbeitet.



Schule	ohne Rassismus
Schule	mit Courage

Projektwoche vom 12.11.-16.11.

In der Projektwoche vom 12. bis 16. November fanden viele interessante Klassenprojekte statt. Unsere 9. Klassen absolvierten ihr Berufspraktikum, die Abschlussklassen nutzten die Woche zur intensiven Prüfungsvorbereitung. Die **Klasse R7a** gestaltete mit ihrer Klassenlehrerin Frau Schöttler sowie mit Frau Spies, Frau Büttner und Frau Zehnle die Klassenzimmertüren der 5. bis 7. Klassen. Alle Türen wurden zuvor neu gestrichen und dann von den Schülern mit den Figuren des Schullogos kreativ verschönert. Jede Klasse wählte dabei die Figur für ihre Klassenzimmertür selbst aus, die R7a gestaltete daraus dann das endgültige Motiv.



Ein Zeitzeuge berichtet - am 29.11.18

In Gedenken an die Reichspogromnacht, in der vor 80 Jahren jüdische Bürger deportiert sowie Synagogen und Geschäfte zerstört wurden, kam der Holocaust-Überlebende Werner Reich nach Friesenheim. Er wurde damals in die Konzentrationslager Auschwitz, Theresienstadt und Mauthausen verschleppt. Mittlerweile lebt Werner Reich in den USA und besuchte zu diesem Anlass seine alte Heimat. Interessierte Schüler waren herzlich eingeladen an dieser besonderen Veranstaltung teilzunehmen und ein Stück Geschichte aus den Augen eines Betroffenen zu erleben.